

# Analisis Implementasi Pengungkapan Informasi Laporan Keuangan Terintegrasi (*Integrated Reporting*) terhadap Harga Saham PT BFI Finance Indonesia Tbk

Bernadette Cahya Putri Utami<sup>1</sup>

<sup>1</sup>Prodi Sistem Informasi Akuntansi, Universitas Bina Sarana Informatika

<sup>1</sup>bernadette.bcu@bsi.ac.id

---

## Abstract:

*This study has the intent and purpose to analyze how the influence of the implementation of information disclosure in the integrated annual report (Integrated Reporting) on the movement of annual closing stock prices in one of the companies listed on the IDX, namely PT BFI Finance Indonesia Tbk. Based on the results of previous research, there has been an increase in the disclosure of financial statement information in all companies listed on the Indonesia Stock Exchange which include financial and non-financial information (Wibisono & Yolanda, 2020). Integrated Reporting (IR) prepared by IIRC to make corporate reporting more efficient and productive and to show how the company's resources are in synergy with the external environment and existing sources of capital for the purpose of creating value. This research case study was conducted at PT BFI Finance Indonesia Tbk with the reason that this company is a senior finance company in Indonesia as well as being the first finance company to list its shares on the Jakarta Stock Exchange and Surabaya Stock Exchange (now the Indonesia Stock Exchange or IDX). PT BFI Finance Indonesia Tbk has consistently implemented integrated annual reports for the last five years. This research is a descriptive study where the type of data used is quantitative data sourced from the official website of PT BFI Finance Indonesia Tbk from 2016 to 2020. The research method used is a horizontal analysis technique including comparative analysis and analysis of annual stock closing price trends. Stock prices can reflect the company's performance and also become a benchmark for the company's performance index, namely the extent to which the company's management is successful in managing and increasing shareholder wealth. The results of this study indicate the effect of the disclosure of integrated company financial statements on stock prices partially. This is due to differences in the year of research and global economic conditions during the pandemic that is happening around the research object area.*

**Keywords:** horizontal analysis, integrated reporting, stock prices

## Abstrak:

Penelitian ini memiliki maksud dan tujuan untuk menganalisis bagaimana pengaruh implementasi pengungkapan informasi dalam laporan tahunan terintegrasi (*Integrated Reporting*) terhadap pergerakan harga saham penutupan tahunan pada salah satu perusahaan yang terdaftar di BEI yaitu PT BFI Finance Indonesia Tbk. Berdasarkan hasil penelitian sebelumnya, terjadi peningkatan pengungkapan informasi laporan keuangan di seluruh perusahaan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia yang meliputi informasi keuangan dan non-keuangan (Wibisono & Yolanda, 2020). Laporan Terintegrasi atau *Integrated Reporting* (IR) yang disusun oleh IIRC agar pelaporan perusahaan menjadi lebih efisien dan produktif serta menunjukkan bagaimana sumber daya perusahaan bersinergi dengan lingkungan eksternal dan sumber pemodal yang ada untuk tujuan penciptaan nilai. Studi kasus penelitian ini dilakukan pada PT BFI Finance Indonesia Tbk dengan alasan bahwa perusahaan ini termasuk perusahaan pembiayaan yang tergolong senior di Indonesia sekaligus menjadi perusahaan pembiayaan pertama yang mencatatkan sahamnya di Bursa Efek Jakarta dan Bursa Efek Surabaya (sekarang Bursa Efek Indonesia atau BEI). PT BFI Finance Indonesia Tbk telah menerapkan secara konsisten laporan tahunan terintegrasi selama lima tahun terakhir. Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif dimana jenis data yang digunakan adalah data kuantitatif yang bersumber dari website resmi PT BFI Finance Indonesia Tbk terhitung sejak tahun 2016 hingga tahun 2020. Metode penelitian yang digunakan adalah teknik analisis horizontal meliputi analisis perbandingan serta analisis trend harga penutupan saham tahunan. Harga saham dapat merefleksikan kinerja perusahaan dan juga menjadi tolak ukur indeks prestasi perusahaan yakni sejauh mana

keberhasilan manajemen perusahaan dalam mengelola serta meningkatkan kekayaan pemegang saham. Hasil penelitian ini menunjukkan adanya pengaruh pengungkapan laporan keuangan perusahaan terintegrasi terhadap harga saham secara parsial. Hal ini disebabkan karena adanya perbedaan pada tahun penelitian dan kondisi perekonomian secara global selama masa pandemi yang tengah terjadi di sekitar area objek penelitian.

**Kata kunci:** analisis horizontal, laporan terintegrasi, harga saham

## 1. PENDAHULUAN

Perusahaan melakukan penyusunan serta menerbitkan laporan keuangan bertujuan mengkomunikasikan hasil kinerja keuangan perusahaan serta pencapaian yang diperoleh oleh perusahaan dengan tujuan untuk menarik minat investor agar menanamkan modalnya di perusahaan. Hasil kinerja keuangan merupakan suatu kemampuan yang dapat dicapai oleh suatu badan usaha atau organisasi bisnis yang dapat digunakan dalam upaya mengetahui tingkat kesehatan keuangannya selama periode tertentu (Pratiwi, 2019). Laporan tahunan perusahaan yang memuat informasi laporan keuangan yang transparan dan lengkap merupakan salah satu sumber informasi yang teramat penting bagi *stakeholders* (Wahyuni, 2021).

Sebagai upaya menghadapi persaingan bisnis yang semakin kompetitif diperlukan adanya pembaharuan model pelaporan serta usulan pertimbangan dalam pengambilan keputusan perusahaan. Adanya implementasi *Integrated reporting* juga menekankan pentingnya suatu transparansi di dalam pelaporan kinerja perusahaan (Wahyuni, 2021). Laporan terintegrasi merupakan bentuk laporan yang menunjukkan bagaimana sumber daya perusahaan berinteraksi dengan lingkungan eksternal serta sumber-sumber permodalan yang ada dalam upaya penciptaan nilai tambah bagi perusahaan jangka pendek, menengah dan jangka panjang. Di Indonesia pelaporan terintegrasi merupakan pelaporan yang masih bersifat sukarela dan mulai menjadi trend yang diterapkan beberapa perusahaan tahun-tahun belakangan ini.

PT BFI Finance Indonesia Tbk turut serta berpartisipasi dalam menyajikan Laporan Tahunan Terintegrasi secara konsisten selama beberapa tahun terakhir bertujuan untuk menggambarkan bagaimana implementasi keseimbangan *Triple Bottom Line (Profit-People-Planet)* sebagai wujud inovasi penciptaan nilai perusahaan secara berkelanjutan. Kerangka implementasi pelaporan terintegrasi ini disusun oleh *International Integrated Reporting Council* agar pelaporan perusahaan menjadi lebih efisien dan produktif (PT BFI Finance Indonesia Tbk, 2018). Isu terkait pengaruh implementasi laporan terintegrasi (*Integrated reporting*) terhadap harga saham perusahaan menjadi menarik untuk diteliti dikarenakan isu ini masih tergolong isu yang masih baru dan menarik di lingkungan akuntansi perusahaan sehingga layak untuk dijadikan topik penelitian. Hasil penelitian sebelumnya juga mengungkapkan bahwa adanya pengungkapan laporan keuangan memiliki pengaruh yang signifikan terhadap harga saham (Fajar, 2009). Sejalan dengan hasil penelitian ini didukung oleh penelitian berikutnya bahwa pengungkapan informasi laporan keuangan tahunan perusahaan memiliki pengaruh secara parsial terhadap harga saham (Wibisono & Yolanda, 2020). Adanya dua hasil penelitian sebelumnya yang menyatakan bahwa ada pengaruh pengungkapan informasi laporan keuangan secara signifikan maupun secara parsial terhadap harga saham inilah yang membuat peneliti tertarik untuk melakukan penelitian serupa dengan menggunakan objek penelitian berupa format laporan keuangan tahunan yang terbaru yakni laporan terintegrasi.

## 2. METODE

Jenis penelitian ini menggunakan penelitian deskriptif komparatif, dengan meneliti trend peningkatan serta penurunan laporan keuangan per tahun dalam bentuk analisis horizontal terhadap fluktuasi perubahan harga saham. Harga saham merupakan indikator yang dapat menunjukkan nilai perusahaan dan juga mempengaruhi keputusan investasi investor (Rosiana, 2016). Analisis horizontal ini berfokus pada data laporan keuangan satu periode dengan melakukan perbandingan terhadap laporan keuangan lainnya untuk mengukur kinerja keuangan perusahaan dalam upaya pengelolaan dan pemanfaatan sumber daya PT BFI Finance Indonesia Tbk untuk rentang tahun 2016 - 2020. Penelitian jenis deskriptif memiliki tujuan mencari informasi faktual atau nyata secara lebih terperinci, sebagai upaya mengidentifikasi masalah serta mendapatkan gambaran keadaan dan juga praktek-praktek yang tengah berlangsung serta analisa data yang berupa angka-angka, sehingga informasi dari pihak perusahaan dapat terukur dengan menggunakan rumus-rumus khusus (Tyas, 2020).

Penggunaan data kualitatif dalam penelitian ini meliputi laporan tahunan terintegrasi perusahaan yang berisikan profil lengkap perusahaan serta kinerja keuangan dalam bentuk laporan keuangan tahun 2016 - 2020. Sumber data yang digunakan merupakan data sekunder berupa dokumen laporan tahunan terintegrasi PT BFI Finance Indonesia diperoleh dari website resmi perusahaan (PT BFI Finance Indonesia Tbk, 2022).

### 2.1 Analisis Horizontal (Dinamis)

Analisis perbandingan horizontal merupakan teknik analisa yang dilakukan dengan cara memperhitungkan perbandingan laporan keuangan beberapa periode (Rustamunadi, 2018). Melalui perhitungan perbandingan laporan keuangan antar periode berbeda dapat merefleksikan bagaimana perubahan nominal yang tercantum dalam laporan tahunan perusahaan. Melalui analisis perubahan juga menunjukkan darimana perusahaan memperoleh sumber dana yang digunakan, dan juga peningkatan penurunan kinerja perusahaan dari periode satu ke periode yang lainnya secara lebih rinci (Pratiwi, 2019).

#### 1. Analisis Perbandingan

Metode dan Teknik analisis dengan cara membandingkan data-data angka laporan keuangan untuk dua periode atau lebih, berupa kenaikan penurunan data absolut atau jumlah-jumlah dalam rupiah dan kenaikan penurunan dalam bentuk rasio maupun dalam bentuk presentase.

#### 2. Analisis Trend

Teknik analisis untuk mengetahui tendensi peningkatan atau penurunan dalam bentuk persentase daripada keadaan keuangan perusahaan.

### 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

#### 3.1. Hasil Penelitian

##### 1. Analisis Perbandingan dan Analisis Trend Pergerakan Harga Saham Tahun 2016 – 2017

PERIODE	HARGA SAHAM					
	Tertinggi (Rp)		Terendah (Rp)		Penutupan (Rp)	
	2016	2017*	2016	2017*	2016	2017*
Triwulan 1	280	500	253	310	280	479
Triwulan 2*	279	530	237	370	271	520
Triwulan 3*	330	600	250	500	330	560
Triwulan 4*	360	735	312	560	350	680

Sumber : Laporan Tahunan Terintegrasi PT BFI Finance Indonesia Tbk, 2017.

Gambar 1. Laporan Tahunan Terintegrasi PT BFI Finance Indonesia Tbk

Berikut ini adalah hasil analisis perbandingan dan analisis trend pada laporan ringkasan harga saham tahunan PT BFI Finance Indonesia Tbk periode 2016 - 2017 :

**Tabel 1. PT BFI Finance Indonesia Tbk Rekapitulasi Analisis Perbandingan dan Analisis Trend Pergerakan Harga Saham Penutupan 2016 – 2017 (dalam rupiah/lembar saham)**

Keterangan Periode	Harga Saham Penutupan		Perubahan Persentase Per Komponen (%)
	Tahun 2016	Tahun 2017	
Triwulan 1	280	479	71 %
Triwulan 2	271	520	92 %
Triwulan 3	330	560	70 %
Triwulan 4	350	680	94,3 %

Sumber : Data yang telah diolah tahun 2017.

Penggunaan analisis horizontal khususnya analisis perbandingan dan analisis trend dapat diketahui pergerakan-pergerakan berupa peningkatan maupun penurunan informasi atau data laporan keuangan lainnya dalam dua atau lebih periode yang dibandingkan (Tinambunan, 2017). Hasil analisis horizontal yang dilakukan pada laporan tahunan terintegrasi PT BFI Finance Indonesia Tbk menunjukkan adanya peningkatan kinerja saham yang terlihat dari kenaikan harga saham penutupan untuk masing-masing triwulan, baik triwulan pertama sampai dengan triwulan keempat pada masing-masing tahun 2016 dan tahun 2017. Adanya peningkatan harga saham di triwulan keempat sebesar 94,3 % ini tentunya juga didukung oleh peningkatan laba dan peningkatan kinerja keuangan perusahaan dari tahun 2016 ke tahun 2017 (PT BFI Finance Indonesia Tbk, 2017).

2. Analisis Perbandingan dan Analisis Trend Pergerakan Harga Saham Tahun 2017 – 2018

Periode	Harga Saham					
	Tertinggi (Rp)		Terendah (Rp)		Penutupan (Rp)	
	2017	2018	2017	2018	2017	2018
Triwulan 1	500	920	310	660	479	800
Triwulan 2	530	900	370	660	520	680
Triwulan 3	600	770	500	580	560	615
Triwulan 4	735	700	560	500	680	665

Sumber : Laporan Tahunan Terintegrasi PT BFI Finance Indonesia Tbk, 2018

Gambar 2. Perbandingan dan Analisis Trend Pergerakan Harga Saham Tahun 2017 – 2018

Berikut ini adalah hasil analisis perbandingan dan analisis trend terhadap pergerakan harga saham penutupan PT BFI Finance Indonesia Tbk Tahun 2017 – 2018 :

**Tabel 2. PT BFI Finance Indonesia Tbk. Rekapitulasi Analisis Perbandingan dan Analisis Trend Pergerakan Harga Saham Penutupan 2017 – 2018 (dalam rupiah/lembar saham)**

Keterangan Periode	Harga Saham Penutupan		Perubahan Persentase Per Komponen (%)
	Tahun 2017	Tahun 2018	
Triwulan 1	479	800	67 %
Triwulan 2	520	680	31 %
Triwulan 3	560	615	9,8 %
Triwulan 4	680	665	-2,2%

Sumber : Data yang telah diolah tahun 2018.

Terjadinya kenaikan dan penurunan dengan menggunakan perhitungan analisis horizontal yang meliputi analisis perbandingan dan analisis trend memberikan gambaran adanya perbedaan kinerja saham perusahaan dan perkembangan perusahaan dari periode waktu berbeda antara tahun 2017 dengan tahun 2018. Hasil analisis perbandingan dan trend yang dilakukan pada laporan keberlanjutan PT BFI Finance Indonesia Tbk menunjukkan bahwa pada tahun 2017 ke tahun 2018 khususnya di triwulan keempat, perusahaan mengalami penurunan kinerja saham yang tercermin dalam penurunan harga saham sebesar 2,2 %.

3. Analisis Perbandingan dan Analisis Trend Pergerakan Harga Saham Tahun 2018 – 2019

Periode	Harga Saham					
	Tertinggi (Rp)		Terendah (Rp)		Penutupan (Rp)	
	2018	2019	2018	2019	2018	2019
Triwulan 1	920	740	660	640	800	660
Triwulan 2	900	700	660	615	680	600
Triwulan 3	770	620	580	510	615	540
Triwulan 4	700	615	500	490	665	560

Sumber : Laporan Tahunan Terintegrasi PT BFI Finance Indonesia Tbk, 2019.

Gambar 3. Perbandingan dan Analisis Trend Pergerakan Harga Saham Tahun 2018 – 2019

Berikut ini adalah hasil analisis perbandingan dan analisis trend terhadap pergerakan harga saham penutupan PT BFI Finance Indonesia Tbk Tahun 2018 – 2019 :

**Tabel 3. PT BFI Finance Indonesia Tbk. Rekapitulasi Analisis Perbandingan dan Analisis Trend Pergerakan Harga Saham Penutupan 2018 – 2019 (dalam rupiah/lembar saham)**

Keterangan Periode	Harga Saham Penutupan		Perubahan Persentase Per Komponen (%)
	Tahun 2018	Tahun 2019	
Triwulan 1	800	660	- 17,5 %
Triwulan 2	680	600	- 12 %
Triwulan 3	615	540	- 12,2 %
Triwulan 4	665	560	- 15,8 %

Sumber : Data yang telah diolah tahun 2019.

Berdasarkan hasil analisis horizontal yang dilakukan pada laporan tahunan terintegrasi PT BFI Finance Indonesia Tbk Tahun 2019 menunjukkan bahwa pada tahun 2018 ke 2019 perusahaan mengalami penurunan harga saham pada setiap triwulan di masing-masing tahun yang merefleksikan adanya penurunan kinerja saham perusahaan dan penurunan nilai perusahaan di mata investor saham. Adanya penurunan laba di tahun 2019 juga memberikan dampak pada penurunan harga saham perusahaan (PT BFI Finance Indonesia Tbk, 2019). Hal ini juga terlihat dari adanya penurunan yang cukup signifikan pada triwulan keempat di tahun 2018 yang semula harga saham penutupannya Rp 665,00/lembar menjadi Rp 560,00/lembar di tahun 2019 dengan persentase penurunan sebesar 15,8 %.

4. Analisis Perbandingan dan Analisis Trend Pergerakan Harga Saham Tahun 2019 – 2020

Periode	Harga Saham					
	Tertinggi (Rp)		Terendah (Rp)		Penutupan (Rp)	
	2019	2020	2019	2020	2019	2020
Triwulan 1	740	580	640	234	660	240
Triwulan 2	700	350	615	232	600	282
Triwulan 3	620	444	510	258	540	406
Triwulan 4	615	635	490	370	560	560

Sumber : Laporan Tahunan Terintegrasi PT BFI Finance Indonesia Tbk, 2020.

Berikut ini adalah hasil analisis perbandingan dan analisis trend terhadap pergerakan harga saham penutupan PT BFI Finance Indonesia Tbk Tahun 2019 – 2020 :

Tabel 4. PT BFI Finance Indonesia Tbk. Rekapitulasi Analisis Perbandingan dan Analisis Trend Pergerakan Harga Saham Penutupan 2019 – 2020 (dalam rupiah/lembar saham)

Keterangan Periode	Harga Saham Penutupan		Perubahan Persentase Per Komponen (%)
	Tahun 2019	Tahun 2020	
Triwulan 1	660	240	- 64%
Triwulan 2	600	282	- 53%
Triwulan 3	540	406	- 24,8 %
Triwulan 4	560	560	0 %

Sumber : Data yang telah diolah tahun 2020.

Hasil analisis horizontal yang dilakukan pada laporan tahunan terintegrasi PT BFI Finance Indonesia Tbk Tahun 2020 menunjukkan bahwa tahun 2019 ke 2020 perusahaan sempat mengalami penurunan harga saham pada triwulan pertama, kedua dan ketiga di masing-masing tahun yang merefleksikan adanya penurunan kinerja saham perusahaan dan penurunan nilai perusahaan di mata investor. Akan tetapi di triwulan keempat di tahun 2020 harga saham cenderung stabil dan ada perbaikan kinerja saham jika dibandingkan dengan harga saham triwulan keempat di tahun 2019. Adanya penurunan laba di tahun 2020 juga memberikan dampak pada penurunan harga saham perusahaan (PT BFI Finance Indonesia Tbk, 2020).

a. Analisa Pembahasan

Berikut ini merupakan penjabaran analisa pembahasan dari hasil analisis horizontal khususnya analisis perbandingan dan analisis trend :

- 1) Berdasarkan analisis perbandingan dan analisis trend antara tahun 2016 dan 2017 terjadi peningkatan yang sangat signifikan pada kinerja saham dan kinerja keuangan perusahaan yang semula harga saham penutupan tahun 2016 sebesar Rp 350,00/lembar menjadi Rp 680,00/lembar di tahun 2017 . Hal ini menunjukkan bahwa ada peningkatan kinerja saham sebesar 94,3%.
- 2) Berdasarkan analisis perbandingan dan analisis trend terhadap harga saham penutupan antara tahun 2017 dan 2018 terjadi penurunan harga saham penutupan tahun berjalan yang semula pada harga Rp 680,00/lembar di tahun 2017 mengalami penurunan menjadi Rp 665,00/lembar di tahun 2018 sebesar 2,2%. Hal ini menunjukkan bahwa perusahaan mengalami penurunan kinerja saham.
- 3) Berdasarkan analisis perbandingan horizontal dan analisis trend pada rentang tahun 2018 dan 2019 terjadi penurunan kinerja saham yang pada awalnya berada pada harga penutupan sebesar Rp 665,00/lembar di tahun 2018 menjadi Rp 560,00/lembar di tahun 2019. Hal ini menunjukkan bahwa ada penurunan kinerja saham dari periode 2018 ke periode 2019 sebesar 15,8 %.
- 4) Berdasarkan analisis perbandingan horizontal khususnya analisis perbandingan dan analisis trend terhadap harga saham penutupan di rentang tahun 2019 hingga 2020 mengalami penurunan harga saham pada triwulan I, II, dan III. Akan tetapi pada triwulan IV harga saham penutupan tahun 2020 kembali stabil menyesuaikan harga penutupan tahun 2019, yang menandakan adanya perbaikan kinerja saham pada triwulan IV di tahun 2020.

#### 4. KESIMPULAN

Mengacu pada hasil pengolahan data serta hasil analisis menggunakan analisis horizontal khususnya analisis trend dan analisis perbandingan terhadap harga saham penutupan tahun berjalan, maka diperoleh kesimpulan bahwa kinerja keuangan PT BFI Finance Indonesia Tbk sempat mengalami peningkatan yang sangat signifikan di tahun 2016 ke tahun 2017 yang dapat dilihat dari adanya kenaikan laba tahun berjalan

(PT BFI Finance Indonesia Tbk, 2017). Sedangkan pada tahun setelahnya yakni tahun 2017 hingga tahun 2019, PT BFI Finance Indonesia Tbk cenderung dapat disimpulkan mengalami penurunan yang cukup signifikan dan kinerja saham perusahaan terlihat kurang optimal hingga tahun 2019. Tahun 2019 ke tahun 2020 juga menunjukkan bahwa perusahaan melakukan upaya perbaikan kinerja saham yang nampak pada harga saham penutupan di tahun 2020 yang tergolong stabil jika dibandingkan dengan harga saham penutupan tahun 2019. Hal ini menunjukkan bahwa perusahaan sudah melakukan upaya maksimum dalam meningkatkan kinerja perusahaan secara berkelanjutan dengan terus berkomitmen pada kinerja lingkungan dan social di dalam laporan tahunan terintegrasi yang secara konsisten telah diimplementasikan sekalipun di tahun 2020 sudah mulai terjadi krisis pandemic di Indonesia yang memberikan dampak serupa pada perusahaan pembiayaan lainnya (PT BFI Finance Indonesia Tbk, 2020).

## UCAPAN TERIMA KASIH

Penulis selaku peneliti dalam kesempatan ini mengucapkan syukur dan terimakasih khususnya kepada rekan-rekan yang turut memberikan kontribusi pada proses maupun hasil penelitian hingga penulisan artikel ini:

- 1) Penulis menghaturkan puji syukur atas rahmat dan karunia melimpah dari Tuhan Yang Maha Esa atas terlaksananya jurnal penelitian ini.
- 2) Kepada PT BFI Finance Indonesia Tbk yang telah membagikan informasi secara terperinci, transparan dan lengkap berkenaan dengan Laporan Tahunan Terintegrasi untuk penelitian ini sehingga penelitian dapat berjalan dengan lancar
- 3) Kepada teman-teman seprofesi penulis serta reviewer yang selalu memberi support dan dorongan untuk penyelesaian penelitian ini.

## REFERENSI

- Fajar, J. (2009). *Pengaruh Pengungkapan Laporan Keuangan, Laba Akuntansi, Suku Bunga BI Dan Uang Beredar Terhadap Harga Saham*.
- Pratiwi, N. (2019). *Analisis Laporan Keuangan Berdasarkan Metode Vertikal Horizontal Untuk Mengevaluasi Kinerja Keuangan Pada PT. PLN (PERSERO) UP3 Makassar Selatan Kota Makassar*. 2, 1–13.
- PT BFI Finance Indonesia Tbk. (2017). *Laporan Tahunan Terintegrasi - Grow Leads, Create Value*.
- PT BFI Finance Indonesia Tbk. (2018). *Laporan Tahunan Terintegrasi*. [www.pep.pertamina.com](http://www.pep.pertamina.com)
- PT BFI Finance Indonesia Tbk. (2019). *Laporan Tahunan Terintegrasi - Agility For Transformation*.
- PT BFI Finance Indonesia Tbk. (2020). *Laporan Tahunan Terintegrasi - Opportunity in Uncertainty*. <http://search.ebscohost.com/login.aspx?direct=true&db=buh&AN=11572490&lang=zh-cn&site=ehost-live>
- PT BFI Finance Indonesia Tbk. (2022). *Laporan Tahunan Terintegrasi*. <https://www.bfi.co.id/id/corporate/hubungan-investor/laporan-tahunan-keberlanjutan>
- Rosiana, E. (2016). *Pengaruh Rasio Likuiditas Terhadap Harga Saham Syariah Yang Terdaftar Di Jakarta Islamic Index (JII) (Studi Kasus PT. Unilever Indonesia Tbk Periode 2008-2014)*.
- Rustamunadi. (2018). Analisis Rasio Laporan Keuangan Model Horizontal Dan Vertikal Pt Sun Life Financial Indonesia Syariah Tahun 2013-2017. *Syar'Insurance: Jurnal Asuransi Syariah*, 4(2), 85. <https://doi.org/10.32678/sijas.v4i2.2950>
- Tinambunan, A. P. (2017). Analisis Vertikal Dan Horizontal Terhadap Laporan Keuangan PT Perkebunan Nusantara III (Persero) Medan. *Jurnal Manajemen Dan Bisnis*, 17(1), 1–14. [http://ejournal.ust.ac.id/index.php/JIMB\\_ekonomi/article/download/134/140](http://ejournal.ust.ac.id/index.php/JIMB_ekonomi/article/download/134/140)
- Tyas, Y. I. W. (2020). Analisis Rasio Keuangan Untuk Menilai Kinerja Keuangan Pada Elzatta Probolinggo. *Jurnal Ilmiah Ilmu Ekonomi Dan Bisnis*, 8(1), 28–39.
- Wahyuni, E. D. (2021). Asimetri Informasi Sebagai Pemoderasi Pengaruh Penerapan Integrated Reporting Terhadap Stock Return. *Jurnal Akademi Akuntansi*, 4(1), 69–79. <https://doi.org/10.22219/jaa.v4i1.14973>
- Wibisono, D. K., & Yolanda, E. (2020). Pengaruh Pengungkapan Laporan Tahunan Periode 2014-2018 dan Ukuran Perusahaan Terhadap Harga Saham. (Studi Kasus Pada Perusahaan BUMN yang Sahamnya Terdaftar Dalam IDX BUMN20). *Jurnal Akuntansi*, 12(2), 203–214. <http://jurnal.bsi.ac.id/index.php/jasika>

<https://doi.org/10.28932/jam.v12i2.2853>